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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA, DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA COMBA DÃO, REALIZADA NO DIA OITO DE 
JUNHO DE DOIS MIL E DEZ:- -------------------- 

 

 

Aos oito dias do mês de Junho  de dois mil e dez, nesta cidade de Santa Comba Dão, edifício 

dos Paços do Concelho e no Salão Nobre, realizou-se pelas 15,00 horas, a primeira reunião 

pública mensal, sob a Presidência do Senhor Vice -Presidente, Dr. António José Brito Correia, 

em virtude do Sr. Presidente se encontrar à mesma hora numa outra reunião, com a 

participação dos Vereadores Senhores: Engº Mário Marques da Silva, Dra. Maria Manuela 

Dias Alves, Dra. Carla Isabel Silva Cunha e Dr. Fernando Augusto Neves Gomes da Cruz, 

com a seguinte ordem de trabalhos: 

 

 

-PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
2.1- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 28/05/2010; 
 
2.2- ACORDO DE GEMINAÇÃO DOS MUNICIPIOS DE NAMAACHA E SANTA 

COMBA DÃO/ RATIFICAÇÃO; 
 

2.3- SISTEMA DE PLANEAMENTO- VISÃO, MISSÃO E OBJECTIVOS 
ESTRATÉGICOS/PROPOSTA= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.4- COMISSÕES DE VISTORIAS/ALTERAÇÃO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL 

APROVAÇÃO; 
 

2.5- EQUIPA DE VOLEIBOL- TORNEIO NOS AÇORES= PEDIDO DE SUBSIDIO. 
REQ:INÊS MONTEIRO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
 

2.6- CRIME DE INCÊNDIO NEGLIGENTE POR PARTE DE DOIS 
TRABALHADORES DO MUNICIPIO AQUANDO DA CONSTRUÇÃO DO 
CENTRO EDUCATIVO CENTRO- SUSPENSÃO DE PROCESSO CRIME 
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DEPENDENTE DO PAGAMENTO DE 250,00€ POR CADA TRABALHADOR 
AOS BOMBEIROS= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.7- COMISSÃO TOPONIMICA=ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS NAS  JUNTAS 

DE FREGUESIA DE:  PINHEIRO DE ÁZERE E DE SANTA COMBA DÃO= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.8- CENTRO SOCIAL VILA POUCA=PROJECTO REQUALIFICAÇÃO 

PROGRAMA LEADER/ DECISÃO DE APROVAÇÃO=PEDIDO DE SUBSIDIO 
EXTRAORDINÁRIO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.9- PROCESSO DE RECLAMAÇÃO DE AIRES DE ALMEIDA CORREIA PINTO 

CONTRA CAFÉ CENTRAL= HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO. 
 

2.10- LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO; 
 

2.11- FINANÇAS MUNICIPAIS/CONHECIMENTO 
 

2.12- PAGAMENTOS/CONHECIMENTO 
 
 
III – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

 
Secretariou a reunião a Técnica Superior, Alcídia Maria Prata de Oliveira Silva. Eram 15,00 

horas, pelo Senhor Vice - Presidente foi declarada aberta a reunião e justificada a falta do 

Senhor Vereador Dr. Leonel José Antunes Gouveia, passando de imediato ao Período de 

Antes da Ordem do Dia. Assim,  começou por convidar todo o elenco camarário para estarem 

presentes amanhã, dia 9,  na inauguração da V Feira de Artesanato que decorre em 

simultâneo com a inauguração da 2ª Feira do Livro e também na Feira da Gastronomia, esta 

promovida pela Junta de Freguesia de Santa Comba Dão, com inicio às 18H00, dando conta 

do respectivo programa, com especial referência para a apresentação do portal da Biblioteca 

Municipal e Escolas, às 19H00  e o Encontro com Júlio de Magalhães, às 20H00, no Cantinho 

do Autor,  tendo o Sr. Engº Mario Silva dito que lamentava mas não podia estar presente. 

Posto isto, o Sr. Vice-Presidente informou, ainda, da necessidade de se antecipar  a reunião 

do dia 25 de Junho para 23,  a ter lugar na sede da Junta de Freguesia de Pinheiro de Ázere, 

por uma questão de agenda da sessão ordinária de Junho da Assembleia Municipal, a ter 

lugar dia 29, o que mereceu a anuência de todos os presentes. Por ultimo, informou que 
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foram convocadas as Associações contempladas com os espaços escolares do pré-escolar e 

1º ciclo, para estarem presentes hoje às 17 Horas, no Salão Nobre, a fim de  ser celebrado o 

contrato de comodato, convidando os Senhores Vereadores a assistirem ao acto. Finda a 

intervenção do Senhor Vice - Presidente tomou a palavra o Sr. Vereador Engº Mário Silva, 

para referir-se à morosidade dos trabalhos na Rua do Serrado e consequente prejuízos para 

as pessoas que ali habitam, tendo o Sr. Vereador Dr. Fernando Cruz respondido que têm 

recebido queixas sobre essa matéria e que o Sr. Presidente se comprometeu com essas 

mesmas pessoas a fazer a asfaltagem logo que o tempo o permitisse. Mais disse que a 

mesma irá ser feita a curto prazo. De seguida, tomou a palavra a Srª. Vereadora Drª Carla 

Cunha para perguntar se está previsto, aquando da intervenção naquele local,  algum  

gradeamento  em frente à  Casa da Cultura,  no precipício ali existente. O Sr. Vice- Presidente 

disse que tomava nota e iria dar conta do facto ao Sr. Engº João Antunes. Posto isto, tomou a 

palavra o Sr. Vereador Dr. Fernando Cruz para apresentar o relatório que retrata os projectos 

e as acções da CAULE, no âmbito do protocolo que então assinaram, fazendo a entrega de 

um exemplar, para uma melhor elucidação, a todos os colegas da Vereação. Por último, 

tomou a palavra a Srª Vereadora Drª Manuela Alves para dar conhecimento da carta que 

recebeu da Associação Portuguesa de Solidariedade Mãos Unidas Padre Damião- Núcleo de 

Santa Comba Dão, a agradecer à Câmara Municipal  a iniciativa “ Reis Solidários”,   cujo fruto 

se elevou à quantia de 447,00 €. Disse, ainda, que relativamente à informação dada não 

reunião anterior pelo Sr. Presidente da Câmara, acerca do fim do prazo de renting, final do 

mês de Julho, da viatura Audi A4, que se encontra ao serviço da Câmara , era de opinião, que 

esta deveria continuar ao serviço da mesma, pois o Toyota recentemente adquirido não lhe 

parecia condizente em situações institucionais, com o estatuto de Presidente  da Câmara. No 

seguimento, questionou qual o montante que a Câmara teria de dispor para ficar proprietária 

dessa viatura, tendo o Sr. Vice- Presidente dado a informação no acto.    Não havendo mais 

intervenções passou-se ao Período da Ordem do Dia tendo sido tomadas as seguintes 

deliberações. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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2.1-“ APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 28/05/2010”: ----------------------------------------  
 
O Senhor Presidente pôs a votação a acta da reunião anterior, em cumprimento do prescrito 

no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a mesma sido 

aprovada, por unanimidade.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 
 
2.2- “ ACORDO DE GEMINAÇÃO DOS MUNICIPIOS DE NAMAACHA E SANTA COMBA 
DÃO/ RATIFICAÇÃO:----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar o Acordo de Geminação dos 

Municípios de Namaacha e Santa Comba Dão, assinado, pelo Senhor Presidente, no 

passado dia 17 de Maio, aquando da sua deslocação a Moçambique, o qual aqui se dá por 

inteiramente reproduzido na íntegra e fica a constar como anexo um da presente acta.  

 
 
2.3-“SISTEMA DE PLANEAMENTO- VISÃO, MISSÃO E OBJECTIVOS 
ESTRATÉGICOS/PROPOSTA= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO:-------------------- 
 
Pelo Senhor Vice – Presidente foi apresentada a proposta subscrita pelo Senhor Presidente 

sob a epígrafe “ Sistema de Planeamento - Visão, Missão e Objectivos Estratégicos “, dando 

conta que a mesma foi elaborada tendo em conta o SIADAP-  Sistema Integrado de Gestão e 

Avaliação do Desempenho na Administração Pública, criado pela  Lei n.º 66/2007, de 28 de 

Dezembro,  e adaptado à Administração Autárquica pelo Decreto – Regulamentar n.º 

18/2009, de 4 de Setembro.  Posto isto, o Sr. Vice- Presidente propôs ao órgão executivo , 

tendo por base o estabelecido nos artigos 4º e 5º do citado Decreto- Regulamentar e no 

contexto dos sistema de planeamento e do ciclo anual de gestão, que aprove a Visão, Missão 

e Objectivos Estratégicos a seguir indicados: Visão - O Município de Santa Comba Dão 

pretende ser um território urbanisticamente ordenado, socialmente coeso, culturalmente 

activo e turisticamente atractivo.  
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Missão - A Câmara Municipal de Santa Comba Dão tem como Missão satisfazer as 
necessidades de interesse público municipal e dos cidadãos.  
 
Objectivos Estratégicos 
 

• Contribuir para o saneamento financeiro do Município; 
• Promover a melhoria contínua dos serviços ; 
• Desenvolver uma cultura de cooperação entre os serviços. 

 
 
No decurso da análise tomou a palavra o Sr. Vereador Engº Mário Silva, dizendo que ao 

segundo objectivo dever-se-ia acrescentar  “ e às organizações sediadas no concelho”, e ao  

terceiro  “internos e externos, nomeadamente da Administração Local, Regional  e Central “.  

Posta a proposta a votação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

mesma, ficando os objectivos estratégicos com a seguinte redacção: Contribuir para o 

saneamento financeiro do Município; Promover a melhoria contínua dos serviços prestados 

aos munícipes e às organizações sediadas no concelho; Desenvolver uma cultura de 

cooperação entre os serviços internos e externos, nomeadamente da Administração Local, 

Regional e Central. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, foi 

aprovada em minuta nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 

de Setembro.--------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 
 
2.4- “COMISSÕES DE VISTORIAS/ALTERAÇÃO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
APROVAÇÃO:------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, proceder à alteração das comissões de 

vistorias, nomeadas, em reunião ordinária de 05 de Novembro de 2009, no âmbito do nº 2 do 

artº 65º , nº 1 do artº 90º e nº 2 do artigo 96º do Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, 

alterado pela Lei nº 60/2007, de 04 de Setembro, em virtude de um dos elementos 

designados já não se encontrar a exercer funções na Autarquia, ficando as comissões assim 

constituídas: Comissão ao abrigo do Artº 65º- nº 2 - Engº José Alexandre Canotilho Lage, 

Arqª Tânia José Tomaz Cabral e o Fiscal Municipal Carlos Alberto Prata Antunes, que serão 
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substituídos nas faltas e impedimentos por: Engº Francisco Inácio Ferreira Mendes e Engº Rui 

Fernando Gonçalves Queimada, sendo secretariada pelo Fiscal Municipal já referido; 

Comissão ao abrigo do nº 1 do artº 90º  e do  nº 2 do artº 96º  Engº José Alexandre 

Canotilho Lage, Engº Francisco Inácio Ferreira Mendes e Arqª Tânia José Tomaz Cabral, que 

serão substituídos nas suas faltas e impedimentos  pelo Engº Rui Fernando Gonçalves 

Queimada  e  pelo Fiscal Municipal Carlos Alberto Prata Antunes, sendo secretariadas pelo 

Engº José Alexandre Canotilho Lage. . Por último e para que esta deliberação se torne, desde 

já, eficaz, foi aprovada em minuta nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 

169/99, de 18 de Setembro.--------------- -------------------------------------------------------------------------  

 

  

 
 
2.5- “EQUIPA DE VOLEIBOL- TORNEIO NOS AÇORES= PEDIDO DE SUBSIDIO. 

REQ:INÊS MONTEIRO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO:”------------------ 
 
 

A Câmara Municipal, perante o pedido de patrocínio formulado por Inês Monteiro, em nome 

da equipa de voleibol feminina da Associação de Formação Desportiva O Pinguizinho,  

através de e- mail , datado de 30 de Maio p.p., e depois da explanação do Sr. Vice- 

Presidente, deliberou, por unanimidade, apoiar a viagem da equipa para o torneio nos Açores, 

atribuindo-lhes um subsidio de 500, 00 € ( quinhentos euros ), o qual será processado em 

nome da referida Associação .------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
2.6- “CRIME DE INCÊNDIO NEGLIGENTE POR PARTE DE DOIS TRABALHADORES DO 
MUNICIPIO AQUANDO DA CONSTRUÇÃO DO CENTRO EDUCATIVO CENTRO- 
SUSPENSÃO DE PROCESSO CRIME DEPENDENTE DO PAGAMENTO DE 250,00€ POR 
CADA TRABALHADOR AOS BOMBEIROS= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO:” 
 
Foi presente o e-mail da advogada do Município, Drª Graça Contente, com cópia do despacho 

judicial que determinou a suspensão do processo crime relativamente aos trabalhadores José 

Luís de Matos Caramelo  e José Emídio Marques Cordeiro, constituídos arguidos pela prática 

de crime de incêndio negligente aquando da construção do Centro Educativo Centro, 
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informando que a suspensão fica dependente do pagamento da quantia de 250,00€ por cada 

um aos Bombeiros, solicitando à Câmara Municipal que se subrogue por tais trabalhadores no 

pagamento daqueles donativos, uma vez que as respectivas condutas , não obstante 

poderem ser tidas por negligentes,  demonstrar-se-ia que foram praticadas sob autoridade e 

direcção dos serviços do Município. Apreciado que foi o presente e-mail e depois de o Senhor 

Vice - Presidente ter dito que não se tratava do Centro Escolar Centro, mas sim Norte, a 

Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, mandar transferir a verba de 500,00€ ( 

quinhentos euros ), à Associação do Bombeiros Voluntários de Santa Comba Dão, para os 

fins em questão. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, foi 

aprovada em minuta nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 

de Setembro.--------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.7- “ COMISSÃO TOPONIMICA=ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS NAS  JUNTAS DE 
FREGUESIA DE:  PINHEIRO DE ÁZERE E DE SANTA COMBA DÃO= APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO:---------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
 
A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, sustentada nos pareceres emitidos pela 

Comissão Municipal de Toponímia, em sua reunião de 17/05/2010, agora presentes, e ao 

abrigo da alínea v) do nº 1, conjugado com a alínea a)  do nº 7, ambos do artigo 64º da Lei nº 

169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, aprovar as seguintes denominações: “ Rua da Moagem”, no lugar de Pinheirinho, 

freguesia de Pinheiro de Ázere ; “ Rua do Olival”, na zona do Estádio Municipal, freguesia de 

Santa Comba Dão e aprovar a denominação  de “ Caetano Figueiredo Ferreira” para o  troço 

EM 629- Rotunda da EB 2,3, na freguesia de Santa Comba Dão,  até à Av. Santa Columba, 

na freguesia de Couto do Mosteiro. 

 
 
2.8- “CENTRO SOCIAL VILA POUCA=PROJECTO REQUALIFICAÇÃO PROGRAMA 
LEADER/ DECISÃO DE APROVAÇÃO=PEDIDO DE SUBSIDIO EXTRAORDINÁRIO= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO”:------------------------------------------------------------- 
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Foi presente uma  carta do Centro Social de Vila Pouca, datada de 27 de Maio p.p. ,  dando 

conta que apresentaram  um projecto de requalificação ao Programa Leader e que a  

candidatura mereceu parecer favorável  por parte da Unidade de Gestão e Acompanhamento 

do GAL/ADICES, mas que, para cumprirem  as obrigações estabelecidas no contrato, o 

Centro terá que se auto financiar  em 12 500,00€, pelo que solicitam à Câmara Municipal um 

subsidio extraordinário no montante de 7 500,00€ , uma vez que só têm um saldo de  5000,00 

€ . O Sr. Vice Presidente antes de por o assunto a votação, referiu que é de apoiar esta 

iniciativa, quer pela dinâmica da Associação, quer pela oportunidade de recuperação das 

condições físicas do edifício e, ainda, por o Centro pretender dar apoio a actividades levadas 

a cabo pela APPACDM, sugerindo que o referido Centro recorresse à Banca e perante a 

prestação estipulada, a Câmara pagá-la-ia na totalidade ou numa percentagem muito 

elevada. Apreciada que foi a presente carta, bem como a documentação que lhe vinha 

apensa, nomeadamente o despacho de decisão de aprovação do pedido de apoio, a Câmara 

Municipal deliberou, por unanimidade, sob proposta do Sr. Vice-Presidente, propor ao Centro 

Social de Vila Pouca que diligencie junto da Banca o empréstimo no valor de 7 500,00 €, e 

que apresente a proposta financeira, para decisão ulterior. Mais deliberou a Câmara Municipal 

mandar emitir uma Carta de Conforto, para os fins em causa. --------------------------------------------  

 

 
2.9- “ PROCESSO DE RECLAMAÇÃO DE AIRES DE ALMEIDA CORREIA PINTO 

CONTRA CAFÉ CENTRAL= HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO:”--------------------------- 
 
 
 
Na sequência da deliberação tomada em reunião de 24  de Agosto de 2009,  foi, nos termos 

do CPA notificado o proprietário do Café Central da intenção da Câmara Municipal de revogar 

a deliberação tomada em reunião de 14/03/1997,  tendo este vindo ao processo alegar a 

inexistência da necessária fase de instrução, pelo que foram, entretanto, efectuadas as 

diligências , no âmbito das competências do Municipio, com vista à resolução do diferendo. 

Reunidos os elementos em falta, a jurista do Municipio emitiu o parecer cujas conclusões se 

citam: - “ As condições físicas do estabelecimento melhoraram desde então, conforme prova 

o actual proprietário, tendo sido substituídos materiais por outros mais isolantes e tendo-se 
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instalado maquinaria que reduz o som, fumos e cheiros, bem como melhoraram as condições  

da instalação de gás; Os pareceres solicitados, por força do  artº 4º do Regulamento, em 

causa, foram, na sua maioria, favoráveis ao alargamento do horário; -Estavam cumpridos os 

requisitos previstos no artigo 3º do Regulamento em vigor. O pedido foi deferido e não ficou 

provado no processo que as condições do estabelecimento, bem como a situação fáctica  em 

volta do estabelecimento, se tenham deteriorado  ou alterado significativamente e que 

justifiquem uma redução de horário “ . Neste contexto, o Sr. Vice-Presidente propôs que se 

fizesse uma revisão ao Regulamento do Período de Abertura e Funcionamento dos 

Estabelecimentos de Venda ao Público e Prestação de Serviços, com carácter de urgência, 

dado este se encontrar deveras desactualizado, para avalizar os horários, de modo que os 

cafés, licenciados como tal, tenham como limite de funcionamento até às 02H00, e para os 

estabelecimentos licenciados como bares alargar o horário de funcionamento até às 4H00, 

mas tão-somente às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriado, devendo o ante projecto 

der elaborado pelos Serviços Jurídicos e pelos Serviços de Obras Particulares e, 

posteriormente, entregue aos Senhores Vereadores Engº Mário Silva e Drª Manuela Alves 

para análise, antes de ser submetido à apreciação do Órgão Executivo. Apreciado que foi o 

processo em questão, a Câmara Municipal, concordando com a proposta do Sr. Vice – 

Presidente, deliberou, por unanimidade, mandar elaborar, com carácter de urgência, um novo 

projecto de regulamento a ser presente na próxima reunião.  ---------------------------------------------  

 

2.10- “LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO”: ----------------------  

 
 A Câmara Municipal tomou conhecimento da relação dos processos de licenciamento de 

operações urbanísticas objecto de despacho do Senhor Presidente, cuja competência lhe foi 

delegada, em reunião 05 de Novembro de 2009, conforme anexo dois. -------------------------------  

 

2.11- “ FINANÇAS MUNICIPAIS:” -------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara Municipal tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria do dia 07 de 

Junho de 2010, através do qual se verifica a existência de um saldo em dinheiro na 

importância de: = 651 042.75 € (seiscentos e cinquenta e um mil quarenta e dois euros e 

setenta e cinco cêntimos ). Assim discriminado: Depositado na CGD, BPI, CCAM, BES, 

MILLENNIUM BCP, SANTANDER TOTTA = €  645 649 .01 ( seiscentos e quarenta e cinco 

mil seiscentos e quarenta e nove euros e um cêntimo ). Existente em caixa = 393.74€ 

trezentos e noventa e três euros e setenta e quatro cêntimos ). Existente em Fundo de 

Maneio = 5 000,00 € (cinco mil euros)   -------------------------------------------------------------------------  

 

2.12- “PAGAMENTOS”: --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista dos pagamentos efectuados até à presente 

reunião e ordenados pelo senhor Presidente, na importância total de €  54 954,41 (cinquenta 

e quatro  mil novecentos e cinquenta e quatro euros e quarenta e um cêntimos), conforme 

anexo três. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 

 
2.13-  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:-------------------------------------------------------------------------- 
 
 

Não houve intervenção do público presente. 

 

 

 

 ENCERRAMENTO 
 
Pelas dezassete horas e trinta minutos, o Senhor Vice - Presidente deu por encerrada a 

reunião, da qual para constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada depois de 

aprovada, nos termos da Lei. --------------------------------------------------------------------------------------  
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